

# 1 Allgemeiner Studierenden-Ausschuss (AStA)

2 Carl von Ossietzky Universität Oldenburg

3 Uhlhornsweg 49–55

4 26111 Oldenburg

5 E-Mail: [vorstand@AStA-oldenburg.de](mailto:vorstand@AStA-oldenburg.de)

6



AStA der

*Carl v. Ossietzky*  
Universität Oldenburg

## 7 25. Sitzung des AStA in der Legislaturperiode 2018/2019

8 Vorläufiges Protokoll der AStA-Sitzung vom 10.12.2018

9 Protokollantin: Verena Balke

10

### 11 Anwesenheit:

12 **Maxi** (AStA-Sprecher\_innenteam, Stimmrecht), **Hannah** (AStA-Sprecher\_innenteam,  
13 Stimmrecht), **Judith** (Ökologie und Nachhaltigkeit, Stimmrecht), **Verena** (Wohnen, kein  
14 Stimmrecht), **Lenny** (Erstanlaufstelle, Stimmrecht), **David** (Präsidium, kein Stimmrecht),  
15 **Laura** (Referentin für studentisches Leben, Stimmrecht), **Arne** (Stimmrecht), **Marvin**  
16 (Politische Bildung, kein Stimmrecht), **Jules** (Sport und Kultur, Stimmrecht), **Kilian** (Ökologie  
17 und Nachhaltigkeit, Stimmrecht), **Katharina** (Gast, kein Stimmrecht), **Woyzeck**  
18 (Härtefallreferent, Stimmrecht von Katharina), **Johannes** (Politische Bildung, Stimmrecht),  
19 **Jaro** (Interne und externe Hochschulpolitik, Stimmrecht), **Mathias** (AStA-Zeitung, kein  
20 Stimmrecht), **Lisa** (Förderanträge, Stimmrecht), **Samia** (BeRef, Stimmrecht), **Nikolaj** (BeRef,  
21 kein Stimmrecht), **Evgenij** (SchwuRef, Stimmrecht), **Chrissi** (Gast, kein Stimmrecht)

22

23 **1) Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit & Genehmigung der**  
24 **Tagesordnung**

25 *Maxi eröffnet die Sitzung um 14:18 Uhr, begrüßt alle Anwesenden.*

26 **Die Tagesordnung wird ohne Gegenstimmen genehmigt.**

27

28 **2) Vorstellungsrunde**

29 Siehe oben.

30

31 **3) Genehmigung Protokoll**

### 32 Protokoll der AStA-Sitzung vom 26.11.2018

33 Hannah: Es gibt einen Änderungswunsch von Woyzeck zu Zeile 222-226. Hannah  
34 verliest den Änderungswunsch.

35 **Das Protokoll vom 26.11.2018 wird mit Woyzecks Änderungsvorschlag mit 11 Ja-**  
36 **Stimmen und 3 Enthaltungen angenommen.**

### 37 Protokoll der AStA-Sitzung vom 03.12.2018

38 Das Protokoll vom 03.12.2018 wird in der vorliegenden Fassung angenommen mit 9

39 Ja-Stimmen und 5 Enthaltungen.

40

#### 41 4) Berichte

- 42 • **Maxi:** Der Flyerverteilplan wird während der Berichte herumgegeben.
- 43 • **Hannah:** Letzte Woche Donnerstag war Wintermarkt. Obwohl das Wetter nicht  
44 ideal war und es viel geregnet hat, hat alles gut geklappt. Auf- und Abbau haben  
45 sehr gut funktioniert, da sich viele Leute beteiligt haben. Vielen Dank,  
46 insbesondere an Judith, die beim Befüllen der Spülmaschine mit klebrigen Tassen  
47 noch einige Zeit nachdem die meisten gegangen waren, geholfen hat. Das  
48 Wintergrillen in Wechloy stand eigentlich für heute an, aber wurde wegen des  
49 Wetters verschoben. Es sind nämlich Sturmböen angesagt und Regen. Alle  
50 Studierenden sind stattdessen auf einen Glühwein in den AStA eingeladen. Die  
51 Weihnachtsfeier des AStAs ist nächste Woche nach der AStA-Sitzung.  
52 Heute hat mich eine Email erreicht. Ein Studierender fragt sich, was mit  
53 Altgeräten aus der Universität, z.B. aus der Informatik passiert und ich würde  
54 mich gerne des Themas annehmen und abfragen, was genau damit passiert. Es  
55 soll angeblich eine Gerätebörse geben über die Uni-Homepage, allerdings  
56 passiert auf dieser Seite wohl nicht viel.
- 57 • **Nikolaj:** Die Gerätebörse wird nur intern genutzt. Es wäre sehr teuer, sie auch  
58 extern zu nutzen, da man Festplatten ausbauen müsste etc. Deshalb werden die  
59 Geräte einfach verschrottet.
- 60 • **Hannah:** Achso. Des Weiteren ist der Schlüssel für die Schränke verloren  
61 gegangen. Wir wären sehr dankbar, wenn wir ihn wiederfinden würden. Können  
62 bitte alle nach dem Schlüssel schauen, insbesondere die Leute, die an Auf- und  
63 Abbau am Donnerstag beteiligt waren?
- 64 • **Judith:** Eine Referentin hat für ein Thema für das Seminar gegen Rassismus  
65 zugesagt. Ich habe eine Anfrage gestellt wegen der Flyer. Der Termin wäre der  
66 26. Januar. Es wäre wichtig, im neuen Jahr zu flyern und dafür wären Vorlagen  
67 hilfreich. Ich habe auch angefragt, ob das Seminar stattfindet, wenn es nur ein  
68 Thema gibt. Für den neuen FairTeiler-Kühlschrank habe ich auch Angebote  
69 herausgesucht, allerdings wurden diese noch nicht in der AStA-Sitzung  
70 besprochen. Montags räume ich außerdem immer den FairTeiler auf.
- 71 • **Verena:** Nichts zu berichten.
- 72 • **Lenny:** Heute ist das Erzählcafé und deshalb muss ich früher los. Ich bin schon  
73 gespannt, wie es wird.
- 74 • **Kilian:** Gab es Anmeldungen oder schaust du einfach, wer kommt?

- 75 • **Lenny:** Das Erzählcafé ist ohne Anmeldung. Ich habe einigen Leuten Bescheid  
 76 gesagt, die ich persönlich kenne. Sonst lasse ich mich überraschen. Es findet im  
 77 Haus am Uhlhornsweg statt.
- 78 • **David:** Im Präsidium gibt es aktuell nichts Besonderes.
- 79 • **Laura:** Ich plane momentan einen Workshop oder eine Veranstaltung zum Thema  
 80 „How to Steuererklärung“. Die meisten Studierenden wissen nicht, wie man eine  
 81 macht, was man eintragen muss und dass man sich viele Sachen anerkennen  
 82 lassen kann, gerade im Master. Ich rede deshalb mit jemandem von der  
 83 Sozialberatung des Studentenwerks.
- 84 • **Arne:** Nichts zu berichten.
- 85 • **Marv:** Ich habe gerade zusammen mit Hannah Dehning im Kurs zum  
 86 Orientierungsjahr einen Vortrag zu „Studieren in Deutschland“ gemacht. Wir sind  
 87 auf Fragen zum Thema eingegangen, beispielsweise was das Studium hier  
 88 bringt. Es wurden viele Wissenslücken gefüllt und morgen wird das in einem  
 89 anderen Kurs noch einmal gemacht. Ich überlege mir aktuell außerdem neue  
 90 Projekte.
- 91 • **Jules:** Ich wollte mich eigentlich diese Woche mit Jenny Aufenberg wegen des  
 92 Vortrags treffen, aber das Treffen wurde dann auf diesen Mittwoch verlegt. Ich  
 93 habe bereits Hotels für die Vortragsreihe gebucht und möchte mit dem  
 94 Plakatdesign anfangen. In ihrem Blog hieß es, dass es bereits Plakatvorlagen  
 95 gibt, allerdings habe ich noch keine Antwort auf meine Emails erhalten. Bei dem  
 96 Wintermarkt habe ich auch mitgeholfen und Johannes hatte mich als  
 97 Zwischenkontakt für die Ausstellung zur Staatsgründung Israels 1984 angegeben.  
 98 Ich habe schon mit Herrn Osterer gesprochen und mit der Spedition.
- 99 • **Kilian:** Ich habe eine Frage zur Ausstellung zur Staatsgründung Israels. Wieviel  
 100 wird es genau kosten? Steht das schon fest?
- 101 • **Johannes:** Die Ausstellung wird nicht mehr den vollen Betrag kosten. Was die  
 102 Versandkosten angeht ist es bestimmt ein geringerer Betrag, aber das weiß man  
 103 erst hinterher. Wir beantragen einen Maximalbetrag und dann schauen wir  
 104 hinterher. Hier ist es wahrscheinlich deutlich weniger, denn ich habe mit bis zu  
 105 700 Euro gerechnet und es kostet so ungefähr 300 Euro.
- 106 • **Kilian:** Ich war auch auf dem Wintermarkt, aber nicht so lange. Zum Thema  
 107 Europa plane ich aktuell Veranstaltungen und drei sind schon relativ fix. Eine zum  
 108 Thema Europa in den Medien in Kooperation mit den Jungen Europäischen  
 109 Föderalisten (JEF), die eine Politikwissenschaftlerin von der Uni Bremen für einen  
 110 Vortrag gefunden haben und Matthias Küper, ein Brüsselreferent. Dann gibt es  
 111 noch eine Veranstaltung zum Thema Europäische Jugend mit Herr & Speer, die  
 112 sind durch die Initiative Free Interrail bekannt geworden. Die Initiative hat sich  
 113 dafür eingesetzt, dass jeder 18-jährige zum 18. Geburtstag ein Interrailticket  
 114 bekommen sollte, um den europäischen kulturellen Austausch zu fördern. So ein

- 115 Programm wurde auch in abgeschwächter Form per Bewerbung schon gestartet.  
 116 Der Termin für den Vortrag ist aber noch nicht fix. Eine dritte Sache ist, dass Max  
 117 das European Democracy Lab angefragt hat, ein Think Tank mit der Idee einer  
 118 europäischen Republik. Die machen beispielsweise Bildungsveranstaltungen an  
 119 Schulen.
- 120 • **Jules:** Bisher habe ich über Europa mehr über Campus Grün mitbekommen. Ist  
 121 das eher eine AStA-Veranstaltung oder über Campus Grün?
  - 122 • **Kilian:** Das läuft über den AStA, da dies auch meine Aufgabe als AStA-Referent  
 123 ist.
  - 124 • **Johannes:** Der Lesekreis war von den Grünen? Wurde der nicht über die AStA-  
 125 Website beworben?
  - 126 • **Jules:** Ja, weil der im Haus am Uhlhornsweg stattgefunden hat.
  - 127 • **Johannes:** Gehen die Europa Veranstaltungen noch einmal durch den AStA? Da  
 128 gibt es ja bestimmt kein kritisches Wort zu Europa, das sind ja mehr so  
 129 Lobbyisten. Das ist wie ein Pro-Europa-Netzwerk.
  - 130 • **Kilian:** Ich möchte mit meiner Veranstaltungsreihe Studierende für das Thema  
 131 Europa sensibilisieren im Hinblick auf die Europawahlen 2019 und deshalb  
 132 Utopien überlegen, wie man das Projekt Europa demokratischer gestalten könnte.  
 133 Die JEFs möchte das Projekt Europa voranbringen.
  - 134 • **Johannes:** JEF ist eine viel größere Veranstaltung. In Oldenburg gibt es vielleicht  
 135 fünf Leute, aber das ist ja nur die Ortsgruppe Oldenburg.
  - 136 • **Samia:** Wir hatten letzte Woche Dienstag an der Uni einen Stand zum Welt-AIDS-  
 137 Tag. Samstag wäre das hier sicher auch nicht so gut besucht gewesen. Wir waren  
 138 Dienstag am Stand und haben versucht Schleifen unter die Leute zu bringen,  
 139 aber das Interesse war sehr mau. Vielleicht dachten die Leute sie wären bereits  
 140 vollständig aufgeklärt und das Thema interessiere sie nicht.  
 141 Auf dem Wintermarkt waren wir auch mit Keksen und Kuchen vertreten. Für das  
 142 eklige Wetter war der Markt sehr gut besucht. Dann haben wir an der Planung für  
 143 unser Adventscafé gesessen, das morgen stattfindet und dann in das SEG-  
 144 Treffen übergeht. Zum Adventstreffen sind alle eingeladen und es geht ab 15.30  
 145 los. Und wir haben morgen Wahlen. Wir hoffen, dass wir gewählt werden. Dazu  
 146 kann man in unser Büro kommen und eine Stimme abgeben, wenn man eine  
 147 Behinderung, eine chronische Krankheit oder beides hat.
  - 148 • **Chrissi:** Nichts zu berichten.
  - 149 • **Nikolaj:** Nichts zu berichten.
  - 150 • **Woyzeck:** Nichts zu berichten.
  - 151 • **Johannes:** Alle Veranstaltungen in der letzten Zeit liefen gut und in dieser Woche  
 152 ist am Donnerstag der Vortrag von Niklaas Machunsky. Vielen Dank an Lena, die  
 153 in der letzten Zeit die Flyer für uns designt, und vielen Dank an Jules, die mir die  
 154 Arbeit ein bisschen abnimmt bei der Veranstaltung. Ich hoffe, dass die DIG zur  
 155 Veranstaltung ein paar Leute bereitstellt. Es gibt noch die Idee einen Vortrag in

- 156 den Januar zu quetschen zum Verhältnis von Theorie und Praxis, was getrennt  
 157 werden muss, aber nicht zu trennen ist. Vielleicht gelingt da noch was. In der  
 158 Vorlesungszeit wäre schön, aber mal gucken.
- 159 • **Kilian:** Ein Vortrag zum Verhältnis von Theorie und Praxis würde mich auch  
 160 interessieren. Ich habe eine Frage zum Negrophobie-Vortrag. Wie ist der  
 161 gelaufen? Gab es Rückmeldungen?
  - 162 • **Johannes:** Kritik wird im Vorhinein geäußert und dann während der Vorträge  
 163 passiert nichts. Das war auch hier der Fall, was auch einigermaßen  
 164 erwartungsgemäß war. Der Vortrag war dicht, lang (über 1.5 Stunden), aber sehr  
 165 hörenswert. Schade, dass manche vorher gegangen sind, besonders die, die ich  
 166 dachte als Kritiker erkannt zu haben. Es waren gut 50 Leute da. Der Referent war  
 167 entspannt und die Diskussion im Anschluss war auch entspannt. Es gibt eine  
 168 Aufnahme vom Vortrag, aber es ist noch nicht abgesprochen, ob die veröffentlicht  
 169 werden darf.
  - 170 • **Jaro:** Es gab eine Pause zwischendurch. Hat das gut funktioniert?
  - 171 • **Johannes:** Es war gut, weil der Vortrag zu dem Zeitpunkt bereits eine Stunde lief.  
 172 Aber trotzdem bin ich kein Freund davon. Ich hätte insgesamt gedacht, es kämen  
 173 mehr Leute, besonders dadurch was der Vortrag versprochen hat und dann im  
 174 Großen und Ganzen auch gehalten hat. Entsetzterweise musste ich feststellen,  
 175 dass die Poster abgerissen wurden. Ich finde es unmöglich, dass sich das hier an  
 176 der Uni durchgesetzt hat.
  - 177 • **Lars:** Die Planung für den Imkerkurs nächstes Jahr hat stattgefunden. Es wurden  
 178 Hochbeete gebaut und die Bienen wurden mit Oxalsäure gegen die Varroa-Milbe  
 179 behandelt. Ich überlege im Januar oder Februar einen Vortrag zum Thema  
 180 Illegale Fischerei und Überfischung zu organisieren.
  - 181 • **Hannah:** Habt ihr alle Bienen schon behandelt oder nur einen Teil? Ich habe in  
 182 Erinnerung, dass Sabine die beiden Gruppen aus dem letzten Jahr zu  
 183 Weihnachtstee und Oxalsäurebehandlung einladen wollte.
  - 184 • **Lars:** Da hake ich nochmal nach.
  - 185 • **Evgenij:** Wir hatten am Mittwoch einen Stand in Wechloy zum Welt-AIDS-Tag.  
 186 Die Leute haben aber eher einen Bogen um den Stand gemacht.
  - 187 • **Samia:** So als würde man gratis AIDS verteilen.
  - 188 • **Evgenij:** Vielleicht hat dies etwas mit dem Logo zu tun. Trotzdem, wenn man auf  
 189 die Leute zugeht, dann waren die meisten schon bereit sich Informationen  
 190 anzuhören. Da müssen wir uns vielleicht noch einmal genauer darüber  
 191 unterhalten. Vielleicht brauchen die Leute es nicht, oder sie sind zu aufgeklärt.
  - 192 • **Kilian:** War das die letzten Jahre anders?
  - 193 • **Samia:** Ich erinnere mich an Zeiten, zu denen in den Schulen Aktionen zum  
 194 Thema gemacht wurden und da ist jeder mit so einer Schleife herumgelaufen. Es  
 195 ging ja auch nur darum, sich eine Schleife anzuheften und Solidarität zu zeigen.

- 196 Du musstest die Leute quasi darüber aufklären, wie sie aufklären, und ich habe  
 197 das Gefühl, dass das früher nicht so war.
- 198 • **Evgenij:** Mein Eindruck war früher, dass die Leute sich dafür interessieren, aber  
 199 jetzt wissen sie vielleicht schon alles.
  - 200 • **Marv:** Aber es gab keine negativen Kommentare?
  - 201 • **Evgenij:** Nein, es war eher Gleichgültigkeit. Schon wieder AIDS.
  - 202 • **Lisa:** Bei mir gibt es nicht Besonderes, nur Wintermarkt und das Übliche.
  - 203 • **Jaro:** Die „Make a change“-Aktion des Dezernat 4 war nicht so erfolgreich.
  - 204 • **Nikolaj:** Das war eine Aktion für Fahrradständer, oder?
  - 205 • **Jaro:** Ja, genau. Es kamen 3 Emails und 5 Postkarten zurück. Vielleicht hat die  
 206 Feedbackfunktion über das Formular nicht funktioniert. Deshalb kamen nur  
 207 Emails direkt an die Emailadresse an. Es waren so 6 Fachschaften im Raum.
  - 208 • **Mathias:** Ich habe auch beim Wintermarkt geholfen und es gab eine Diskussion  
 209 über den Aufrufstext zur AStA-Zeitung. Deshalb wurde der noch nicht  
 210 veröffentlicht, aber das wird diese Woche geschehen. Sonst habe ich am  
 211 Wochenende Artikel geschrieben.
  - 212 • **Maxi:** Ich würde gern einen Artikel zu den verschiedenen Vorkommnissen hier an  
 213 der Uni schreiben. Zum Beispiel wurde ein Hakenkreuz und „fuck masturbate“ auf  
 214 dem „What do people do with porn?“-Plakat des SchwuRef. Und dies ist vielleicht  
 215 besser im Rahmen eines Artikels, als nur ein kleiner Post. Wir sehen jetzt da  
 216 hinten die Konkret und die Jungle World wird auch bald geschickt und wer noch  
 217 Ideen für interessante Zeitungen hat, kann mir das gern mitteilen. Die Idee ist  
 218 auch im StuPa zu beschließen, bestimmte Abos für ein Jahr durchzuhalten. So  
 219 kann uns auch ein Folge-AStA nicht reingrätschen, beispielweise müsste sich  
 220 auch ein AFD-AStA damit befassen. Deshalb überlege ich, das ins StuPa  
 221 einzubringen. Ich danke auch für den Flyerverteilplan, der sieht ziemlich voll aus.

## 222 5) Finanzen (Intern)

### 223 Finanzantrag: Imkerkurse

- 224 • **Lars:** Im nächsten Jahr gibt es zwei Imkerkurse, zwei Gruppen mit jeweils 12  
 225 TeilnehmerInnen und 4 Theorieeinheiten in Februar und März und dann noch 6  
 226 bis 7 Praxiseinheiten, die dann individuell mit Sabine und Wiebke durchgeführt  
 227 werden. Dafür beantrage ich 1240 Euro. Das ist der Betrag, wenn jeweils 12  
 228 Studierende teilnehmen werden. Die Kurse sind für 52 Euro, einen höheren  
 229 Beitrag, auch für Nichtstudierende geöffnet. Im letzten Jahr hat der AStA gut 1000  
 230 Euro bezahlt, von den ursprünglich 1300 beantragten. Es gibt viel Interesse, ich  
 231 bekomme dazu schon seit einiger Zeit Emails. Beim NABU hätte man sich schon  
 232 vor 6 Monaten für die Kurse 2020 eintragen müssen. Hier können wir auch  
 233 Leuten, die nicht so weit im Voraus planen, die Möglichkeit bieten teilzunehmen.
- 234 • **Marv:** Ich finde das sehr gut, dass ihr das wieder macht. Ich habe von vielen  
 235 Leute gehört, dass das ein sehr gutes Projekt ist.

236 **Der Workshop wird mit 13 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung angenommen.**  
 237

### 238 **Finanzantrag: Microsoft Office Lizenzen**

- 239 • **Maxi:** Linus arbeitet mit Eifer an den Problemen und möchte 500 Euro für  
 240 Microsoft Office Lizenzen für die Computer im AStA beantragen.  
 241 • **Arne:** Gibt es eine Begründung dafür, dass wir keine Freeware nutzen?  
 242 • **Hannah:** Meine Erfahrung aus den letzten 1.5 Jahren zeigt, dass viele Leute gern  
 243 mit den Office Programmen arbeiten und Office schließt ja auch Excel und  
 244 Powerpoint ein.  
 245 • **Samia:** Ich frage mich gerade, wo das Problem ist, da doch jeder Studierende  
 246 fünf kostenfreie Lizenzen für Office hat. In den jeweiligen Büros arbeiten bestimmt  
 247 Leute, die das noch nicht fünfmal runtergeladen hat. Warum machen wir das nicht  
 248 erstmal so?  
 249 • **Johannes:** Ich dachte die Rechner wären neu. Sind da beim Kauf keine Lizenzen  
 250 dabei? Ich bin auch eher ein Fan von Libre, da die Kompatibilität besser ist. Man  
 251 bekommt Formationsprobleme, wenn man immer zwischen Office und Libre hin  
 252 und her springt. Ich stimme Samia teilweise zu, aber es ist auch unprofessionell,  
 253 wenn die Leute, denen die Lizenzen gehören, irgendwann weg sind.  
 254 • **Laura:** Die Versionen, die man runterladen kann, die laufen ab und man muss  
 255 seinen Studentenstatus immer wieder bestätigen. Was ist denn mit den alten  
 256 Lizenzen passiert?  
 257 • **Nikolaj:** Dieter hat die Unilizenzen verschlampt und die Uni hat ein  
 258 Lizenzproblem. Microsoft könnte da Gelder im Stellenbereich des halben  
 259 Jahresetats der ganzen Uni fordern.  
 260 • **Maxi:** Ich habe gerade mit Word da an einem Rechner gearbeitet. Wir können  
 261 das ganze Thema aber auch noch um eine Woche verschieben und Linus kann  
 262 uns vielleicht nächste Woche mehr dazu sagen.  
 263 • **Samia:** Ich finde wir sollten das verschieben. Ich möchte gern Linus dazu hören,  
 264 der das einmal genauer erklärt, aber ich verstehe das Argument von Johannes.  
 265 • **Marv:** Cracken und mit Studi-Lizenzen arbeiten sollten wir uns abschminken, aber  
 266 ich hätte gern eine Erklärung, warum wir nicht eine Freeware nutzen. Das sollte  
 267 gut begründet werden.  
 268 • **Hannah:** So wie ich Linus kenne, kann ich mir nicht vorstellen, dass er ein großer  
 269 Office Fan ist, aber hier geht es eher um Benutzerfreundlichkeit. Ich weiß auch  
 270 nicht, inwiefern wir in der Sozialberatung Programme nutzen, die Office  
 271 benötigen.  
 272 • **Laura:** Ich glaube, es ist einfach schwierig, wenn man mit Office Programmen  
 273 arbeitet und alle Dateien dann konvertieren muss. So ist es vielleicht  
 274 benutzerfreundlicher, wenn wir hier auch Office benutzen.

275 **Der Antrag wird ohne Gegenstimmen auf die kommende Sitzung vertagt.**

## 276 Finanzantrag: Rechtsberatung

- 277 • **Hannah:** Es geht darum, dass die studentische Rechtsberatung gern zwei neue  
278 Stellen schaffen würde, allerdings habe ich nicht so viele Informationen zu dem  
279 Thema. Katharina wollte das eigentlich genauer erklären.  
280 • **Samia:** Ich würde vorschlagen jetzt eine Pause zu machen.  
281 • **Jaro:** Wir können auch einfach die anderen TOPs vorziehen.  
282 • **Maxi:** Wir schieben das Thema ganz ans Ende der Sitzung.  
283

### Der Tagesordnungspunkt wird unterbrochen und zuletzt nochmals aufgegriffen.

- 284  
285  
286 • **Hannah:** Ich habe immer noch keine Argumente für die zusätzlichen Stellen in der  
287 Rechtsberatung. Die Rechtsberatung wird von Studierenden durchgeführt, die  
288 dafür mit 100 Euro pro Monat bezahlt werden.  
289 • **David:** Sind die denn voll ausgelastet aktuell und gab es die Anfrage nach mehr  
290 Terminen von Studierenden?  
291 • **Hannah:** Ich weiß es nicht, Katharina übernimmt die Organisation.  
292 • **Samia:** Wie kompetent sind die Menschen, die da eingestellt werden? Und wie  
293 werden die Leute ausgewählt, die da eingestellt werden?  
294 • **Hannah:** Die Leute wählen sich selbst aus. Die Menschen organisieren dies  
295 selbstständig. Ich war aber selbst noch nicht da und kann da nicht so viel sagen,  
296 aber bisher habe ich eher positive Rückmeldungen erhalten.  
297 • **Lisa:** So weit ich weiß, gibt es da auch Dozenten aus dem Bereich, die das als  
298 Supervisor überprüfen.  
299 • **Maxi:** Das Thema ist ja nicht drängend. Wir können das mit diesen Fragen auf  
300 nächste Woche verschieben.  
301

### Der Antrag wird ohne Gegenstimmen auf die kommende Sitzung vertagt.

## 6) Sonstiges, Verschiedenes und Weiteres

- 302  
303  
304  
305 • **Arne:** Wir haben beim CMC Vorträge mitfinanziert. Auf der Seite des CMC gibt es  
306 allerdings immer noch dieses Protokoll, in dem der AStA und Rechtspopulisten  
307 aus Italien erwähnt werden. Ich frage mich, ob wir mit dem CMC das Gespräch  
308 suchen können, um den Post von der Website zu nehmen. Man muss ja nicht  
309 „best friends“ werden, aber man kann vielleicht ein paar Worte wechseln.  
310 • **Samia:** Ich glaube das ist eher ein Problem, das Herr Mecheril hat und der wird  
311 wahrscheinlich auf diesem Post sitzen. Da müssten wir wohl schon direkt zu ihm  
312 ins Büro und du müsstest dich auf Knien entschuldigen, um etwas zu erreichen.  
313 • **Nikolaj:** Mecheril geht nach Bielefeld, diese Sache ist damit dann sowieso zum  
314 nächsten Semester beendet.  
315 • **Maxi:** Danke für deinen Ruf nach Versöhnung, Arne.  
316 • **Samia:** Ich glaube es lohnt sich aber nicht. Da sind die Fronten so verhärtet, dass  
317 ich nicht davon ausgehe, dass du da eine Audienz bekommst und dann etwas  
318 Fruchtbares dabei herauskommt.  
319



- 320 • **Johannes:** Ich sehe auch nicht die Grundlage, da Mecheril die Hauptrolle für alle  
 321 Entscheidungen spielt und es von seiner Seite nie eine wirkliche Entschuldigung  
 322 gab. Ich sehe es als den größten Fehler, den der AStA jemals gemacht hat, dass  
 323 der AStA ihm 1000 Euro hinterhergeworfen hat, obwohl er nicht diesen Post  
 324 entfernt hat. Es ist unglaublich, was sich dieser Typ geleistet hat.
- 325 • **Maxi:** Niemand ist mit dem Status quo zufrieden, aber es ist jetzt einfach so.
- 326 • **Mathias:** Ich würde gerne mal hören, was der neue Stand zum Hörsaalslam ist.
- 327 • **Lisa:** Meines Wissens gab es noch nicht kein weiteres Treffen. Ich glaube aber,  
 328 jemand aus der Germanistik hatte Interesse bekundet, den Slam übernehmen.
- 329
- 330 **7) Termine**
- 331 • 10.12.2018, 18 Uhr: Glühwein im AStA, kein Wintergrillen in Wechloy
- 332 • 10.12.2018, 16 Uhr: Erzählcafé im Haus am Uhlhornsweg
- 333 • 11.12.2018, ab 15.30: Adventscafé mit Glühwein, ganztätig auch Wahlen im  
 334 BeRef
- 335 • 13.12.2018, 9.30-11.30: Feedbackgespräch in der Gruppe (nach Anmeldung)
- 336 • 13.12.2018, 18.00: Weihnachtsfeier der Germanistik
- 337 • 13.12.2018, 19:00: Vortrag & Diskussion: Der Kampf ums Proletariat. Über den  
 338 historischen Gebrauchswert der Arbeiterklasse.
- 339 • 17.12.2018: Weihnachtsfeier nach der AStA-Sitzung

340 *Maxi schließt die Sitzung um 15:22 Uhr.*